



VU!

ézelay sy



Le journal des écoliers de Vézelay et d'Usy

Table des matières

Editorial

En classe, on fait des maths, du français... et plein d'autres choses. À Vézelay, on bénéficie de la proximité de la Cité de la Voix et du passage en juillet prochain de la flamme olympique. À Usy, on profite de la forêt communale pour apprendre à gérer une parcelle et mieux connaître son importance dans la biodiversité. Bonne lecture !

Dossier : la forêt

Inauguration de la forêt pédagogique.....	2
Balade en forêt.....	3
Interview de M. le Maire de Domecy.....	4-5

Jeux

Mots mêlés de la forêt.....	5
-----------------------------	---

Musique

La musique électroacoustique.....	6
L'Obsidienne.....	7

Sports et activités physique

Les Jeux Olympiques.....	8
--------------------------	---

Dossier : la forêt pédagogique

Inauguration de la forêt pédagogique



Jeudi 16 novembre, nous avons fait l'inauguration du projet de la forêt pédagogique de Domecy-sur-Cure. Ce projet pédagogique sur la forêt est le deuxième existant dans l'Yonne, après celui de Flogny-la-Chapelle.

Nous nous sommes retrouvés dans la salle de la cantine. M. le Maire nous a appris que les travaux de notre école ont été financés par la vente de quelques chênes de la commune. Des membres de



l'Office National des Forêts et des représentants de communes forestières ont fait des discours. Ils nous ont montré une fresque sur notre projet de forêt, et nous ont expliqué ce que nous allons faire pendant trois ans sur des parcelles de forêt qui nous sont confiées.

Puis ils ont offert à chacun un livre sur les travaux forestiers.



Dossier : la forêt pédagogique

Balade en forêt

Jeudi 19 octobre après-midi, nous sommes partis en forêt. Nous avons d'abord fait 2 km à pied pour entrer dans la forêt.

Nous nous sommes répartis en cinq groupes. La consigne était de ramasser cinq feuilles d'arbres différentes, alors nous nous sommes avancés plus loin dans la forêt pour ramasser les feuilles.

On est rentrés à l'école, et on a mis les feuilles d'arbres dans un journal pour faire un herbier.

Enfin, des techniciens de l'Office National des Forêts sont arrivés avec des branches d'arbres, et on a appris à reconnaître les différentes essences d'arbres avec une clé de détermination.



Bouleau



Noisetier



Epicea



Frêne



Erable



Hêtre

Dossier : la forêt pédagogique

Interview de M. le Maire de Domecy

Nous avons posé des questions à M. Pautet, Maire Domecy-sur-Cure, sur les forêts de la commune.

Élève : Quelle est la surface de la forêt sur le territoire de la commune de Domecy ?

M. Pautet : La commune couvre 2057 hectares au total, dont à peu près la moitié en forêts



Le chemin qui mène à "notre" parcelle.

E : À qui appartiennent ces forêts ?

M.P. : La commune possède 250 hectares de forêt, dont 100 hectares ne présentant pas d'intérêt commercial, et 150 sont gérés par l'ONF (Office national des forêts). Ces parcelles sont situées surtout à Usy, et à Domecy et Villars.

Le reste appartient à des propriétaires privés.

E : Quelles sont les fonctions de la forêt ?

M.P. : La forêt est importante pour l'oxygène, ce sont les feuilles qui nous le donnent pour respirer, et pour absorber le CO₂.

Et elle entretient le paysage.

Grâce aux affouages, la commune propose une partie de ses bois aux habitants pour leur chauffage.

E : Qui fait les travaux dans la forêt ?

M.P. : Les travaux d'entretien (débroussaillage, plantation, lignes dans la forêt...) sont faits par l'ONF : c'est leur métier de gérer la forêt. Pour les grands arbres, ce sont des entreprises de bûcheronnage.

E : Est-ce que vous contrôlez les travaux forestiers ?

M.P. : La mairie contrôle, mais surtout on travaille en confiance.

Dossier : la forêt pédagogique

E : Est-ce qu'il y a beaucoup d'arbres qui tombent ?

M.P. : Oui, cela arrive, à cause des tempêtes, de l'alternance entre la sécheresse et les grosses pluies. Les arbres sont fragilisés par le réchauffement climatique.

E : Combien rapporte la forêt de la commune ?

M.P. : On coupe les arbres quand ils ont 100 ou 150 ans. On doit les couper parce que sinon ils meurent d'eux-mêmes et on ne peut pas les vendre.

Ce sont surtout les chênes qui rapportent.

Alors cela dépend des années. Quelquefois 10000 à 20000 euros, quelque fois rien...

Une partie de cet argent est utilisé pour replanter.

Cela a aidé aussi pour payer la création de l'école au XIX^e siècle.

Jeu : les mots mêlés de la forêt

ARBRE - BIODIVERSITÉ - BOURGEON - BRANCHE - BÛCHERON - CHÊNE -
ELAGAGE - ESSENCE - FEUILLAGE - FORET - FUTAIE - PLANTATION - RACINE -
TAILLIS - TRONCS - TRONÇONNEUSE

E	M	F	U	M	T	A	I	L	L	I	S	M	O
L	F	E	U	I	L	L	A	G	E	G	Q	T	J
A	A	B	N	O	Y	R	A	C	I	N	E	R	B
G	R	H	U	F	U	T	A	I	E	T	U	O	R
A	B	A	J	C	V	S	L	N	H	K	E	N	A
G	R	R	V	R	H	A	L	B	Y	K	E	C	N
E	E	C	H	E	N	E	F	W	R	V	W	S	C
B	I	O	D	I	V	E	R	S	I	T	E	Z	H
W	E	S	S	E	N	C	E	O	O	B	W	A	E
K	N	Z	L	H	P	A	X	H	N	G	I	L	Q
Z	O	B	O	U	R	G	E	O	N	P	U	N	Z
F	I	T	R	O	N	C	O	N	N	E	U	S	E
A	Y	K	N	L	H	I	Z	F	O	R	E	T	P
P	L	A	N	T	A	T	I	O	N	T	Q	A	U

La musique électroacoustique



Au mois d'octobre, Madame Christine Mannaz-Dénarié est intervenue deux fois dans notre classe pour nous faire découvrir son métier : électroacousticienne.

Au cours de ces deux ateliers, nous avons été sensibilisés aux bruits du quotidien qui nous entourent (l'eau qui coule, les portes qui grincent...).

Et nous avons écouté toute une histoire inventée par notre intervenante et constituée uniquement de bruits qu'elle enregistre puis associe en faisant un montage sur son ordinateur. Nous retrouverons Christine Mannez Dénarié au mois de juin, à la maison Zervos, pour profiter du « parcours son » qu'elle mettra en place.

(les CE1 et CE2 de Vézelay)



L' Obsidienne

Le 22 septembre, nous sommes allés assister à un spectacle "vidéo-concert" de l'*Obsidienne*.

Ce groupe, composé de quatre personnes, nous a fait écouter des chants moyenâgeux accompagnés d'instruments de musique anciens, tel le psaltérion ou encore la citole. À cette occasion, les enluminures que nous avons créées l'année dernière étaient exposées à la Cité de la voix.

Ce concert était un voyage au cœur du Moyen-Âge et tournait

autour des écrits de Guillaume de Machaut (écrivain français du XIV^e siècle) nommés "*Le lai de la rose et le lai de la fontaine*". C'était donc un spectacle constitué de voix et d'anciens instruments.

La veille, le groupe l'*Obsidienne* avait eu la gentillesse d'intervenir dans notre classe pour nous montrer plus en détail l'ensemble de leurs instruments. Nous avons adoré ce moment.



(les CE1 et CE2 de Vézelay)

Les jeux Olympiques



La flamme olympique passera à Vézelay en juillet prochain, alors nous préparerons nous aussi sa venue : en travaillant sur son histoire, en liant nos lectures au sport, en réalisant des mises en scène sportives à photographier lors de nos séances d'éducation physique et sportive, etc.



Les activités autour de la flamme olympique à Vézelay

Dimanche 16 juin : Olympiades familiales et vide grenier à Vézelay (avec le comité des fêtes, les associations sportives du Vézélien, la fédération d'escalade de l'Yonne et les équipements sportifs de Yonne Tour Sports)

Lundi 17 juin : Olympiades des écoles à Montillot

Jeudi 11 juillet (9h30) : passage de la flamme olympique à Vézelay (lâcher de ballon par les enfants avant le départ, pique-nique géant, et en soirée : rassemblement de montgolfières et guinguette)

(les CE1 et CE2 de Vézelay)